
De notre troisième rencontre synodale – mercredi 9 mars 2022 – à Saint Georges de 18 h à 20 h  - (secteur de St
Georges – Perrigny –Charbuy).

Pour cette réunion : même lieu (accueil dans la famille Lorne à St Georges)
14 présents (12 de St Georges – 1 de Perrigny -1 de Charbuy) et 5 expressément excusées.

Ouverture de la réunion, après la Prière du Synode, avec un passage de l’Evangile de Luc, ch. 4, versets 16 à 22.

Thème de la rencontre : De quelle façon la Parole de Dieu et les célébrations inspirent-elles notre vie ?

Une première expression : (M.) Le dimanche, c’est pour moi qui n’a plus d’occupation professionnelle ce jour-là, le
dimanche c’est vraiment « un tremplin qui me donne un objectif et une joie pour la semaine. Je redis l’importance
pour moi qu’est la messe que je ne peux plus manquer.

D’autres expressions :
- (J.R.) « Pour moi la Parole de Dieu est une lumière en moi, lumière qui me guide chaque jour et m’éclaire

dans mes décisions.
La Parole de Dieu est vivante et efficace, car elle juge les dispositions et les pensées du cœur. »

Et concernant les célébrations, de poursuivre : « Les célébrations sont un signe de rassemblement. Oui, se
rassembler, remercier Dieu et le prier ensemble, pour tous, et en ce moment en particulier pour l’Ukraine ».

- (J.) La messe du dimanche, c’est important pour nous. Nous rassembler ainsi, cela nous donne le courage
pour continuer.

- (J.) La messe du dimanche : c’est un réconfort en ce qu’il nous est donné de nous de nous rassembler, et de
retrouver des personnes connues. C’est aussi le lieu de vivre de la communion au Corps du Christ, en
communion avec d’autres, et prier pour les autres, et notamment pour les membres de la famille … qui ne
sont pas présents … malgré leur éducation religieuse.

- (D.F.)  L’Eucharistie est une nourriture essentielle, vitale.
La Foi naît de l’écoute de la Parole de Dieu :

De l’Evangile de Jean :  Pierre à Jésus : « A qui irions-nous, tu as les Paroles de la Vie Eternelle ! »
De l’Evangile de Matthieu : ch. 5 : les Béatitudes : le chemin que le Seigneur nous trace ici-bas, un

chemin un peu difficile, certes, c’est le chemin de Vérité.
De l’évangile de Matthieu, ch. 25 : ce que vous ferez pour le plus petit d’entre les miens, c’est à moi

que vous le ferez… 

- (J.M.) La Parole de Dieu est pour moi, la véritable ligne de conduite sur le chemin que le Seigneur nous a
tracé.
Et de revenir aussi, sur la question des célébrations, d’une part en évoquant l’importance des pèlerinages qui
sont réellement des lieux de rassemblement, et d’autre part, la nécessité « pourquoi pas » » d’imaginer chez
soi, pour une démarche plus intime, « un coin prière ? ».

- (X.) La célébration de la messe est un moment privilégié, en ce qu’elle est le relais de la Parole de Dieu et une
nourriture spirituelle.
Cette célébration est le lieu de rassemblement de la communauté et doit faire naître la cohésion utile autour
de la Parole, l’homélie devant permettre, en rejoignant notre vie, de conforter et donc guider nos actions, en
un mot être l’inspiration pour le savoir être et le savoir vivre.

- (A.M.) La Parole de Dieu nous est indispensable. « Pour vous qui suis-je ? » Cette question m’habite
continuellement.
Est alors rappelé l’engagement de l’aumônerie à l’Ephad locale tous les quinze jours le lundi matin, un temps
fort pour les résidents.

- Et le partage se poursuit, sur l’importance de la proclamation de la Foi, notamment avec le Credo, dans la
formule du symbole des Apôtres : « une expression simple, précise et condensée ». Ce qui fait réagir l’un des
participants qui tient à rappeler aussi cet autre credo, un credo moins utilisé depuis la réforme liturgique, le



Credo de Nicéee, mais qui a le mérite de préciser bien des choses, et notamment que le Christ, le Fils de
Dieu, le Vivant, engendré non pas créé, est en Dieu de toute éternité et ce, bien avant la Création.

- (D) Notre vie chrétienne : toujours rechercher la cohésion entre nous, se recentrer sur l’essentiel et prier
ensemble.

- (C.) Il faut redire l’importance des célébrations en ce qu’elles sont et doivent être un lieu de rassemblement
et une invitation à être et à marcher ensemble.

-
- (M.) Et une dernière intervention reprise in extenso :

L’on pourrait peut-être poser la question autrement : comment La Parole de Dieu peut-elle être pour

moi un chemin de Vie ?

Je n’ignore pas le dilemme devant lequel je me suis déjà trouvé, et qui est le suivant entre ces deux

interrogations :

- 1 – La Parole de Dieu, pour moi se décline dans la morale chrétienne

2 -  Je reconnais Dieu en sa Parole.

- 1 – La Parole de Dieu, pour moi se décline dans la morale chrétienne

- Est-ce une série d’interdits, un ensemble de devoirs, un idéal difficile à atteindre, des préceptes

dépassés ou carrément inutiles, ou encore un sujet de curiosité ou de connaissance ? ou un chemin

de vie ?

- 2 - Je reconnais Dieu en sa Parole. Et je dis bien « reconnais » et non pas « connais ». Cela veut dire

que le chrétien que je suis, se doit d’être le plus actif possible, et pratiquer l’Evangile du Christ dans

la confiance totale en Dieu qui agit par les hommes et les femmes que nous sommes et par son

Eglise, laquelle est à la fois, terrestre et céleste.

- Comment donc « approcher » cette Parole de Dieu ?

- Bien sûr, à titre personnel, mais aussi dans les rencontres et les partages bibliques, la lectio divina

évidemment, etc… et dans les célébrations aussi.

- Dans les célébrations : comment « mettre en valeur » la Parole proclamée ?

- Il faut tout d’abord qu’elle soit audible, c’est-à-dire qu’elle puisse être bien entendue, un atout

favorable pour sa réception et sa compréhension, et particulièrement pour ce que l’on désigne à la

messe « première ou deuxième lecture » qui sont des textes manifestement inspirés par Dieu, mais

peut-être moins connus que les textes de l’Evangile lui-même. Cela, il faut le travailler.

-

- Je pense également qu’il convient que soit soignée la diction des prières dans la liturgie, pour ne

pas donner l’impression de réciter à la va-vite des formules toutes faites mais bien plutôt donner

l’impression d’y croire, en un mot ne pas demeurer dans le puéril. Cela vaut aussi pour les prières

(collectes et oraisons) des prières qui n’appellent pas, à mon avis, à être chantées.

Thème retenu pour la prochaine rencontre (mercredi 23 mars) :

Dans la paroisse, comment mettre en valeur les compétences de chacun pour le service de tous ?

L’animateur de service,
Michel Thévenot.


